

Notre présence dans les Églises et parmi les hommes

Bose, juin 2011

Après la pause du mois de janvier, le prieur Enzo Bianchi a été à nouveau engagé dans son ministère de prédication dans diverses villes italiennes et de l'étranger, outre les rencontres, semaines bibliques et retraites qu'il tient à Bose. Durant cette dernière période, il a prêché une retraite mensuelle aux prêtres des diocèses italiens de Lucca (à l'invitation de l'évêque Italo Castellani) et de Casale Monferrato (à l'invitation de l'évêque Alceste Catella).

Après la pause du mois de janvier, le prieur Enzo Bianchi a été à nouveau engagé dans son ministère de prédication dans diverses villes italiennes et de l'étranger, outre les rencontres, semaines bibliques et retraites qu'il tient à Bose. Durant cette dernière période, il a prêché une retraite mensuelle aux prêtres des diocèses italiens de Lucca (à l'invitation de l'évêque Italo Castellani) et de Casale Monferrato (à l'invitation de l'évêque Alceste Catella). Il a également prêché dans les diocèses de Trente (à l'invitation de l'archevêque Luigi Bressan), de Milan (à l'invitation de l'évêque auxiliaire Erminio De Scalzi) et de Pavie (à l'invitation de l'évêque Giovanni Giudici).

Il est également intervenu dans des colloques et des rencontres de caractère biblique, spirituel et culturel : au congrès international de la Fédération biblique catholique il a tenu, dans l'Université pontificale urbaine de Rome, une conférence sur « La lectio divina : méthode et pratique » ; au IXe congrès international de liturgie qui s'est tenu à l'Université pontificale grégorienne, sa conférence portait sur « L'avenir de la liturgie » ; à Venise, il a parlé lors d'une soirée intitulée « Vivre dans le temps », organisée par l'association culturelle Chorus ; à Milan, dans l'église San Carlo al Corso, il a tenu une conférence sous le titre « Parmi vous, il n'en va pas ainsi » ; au théâtre Gobetti de Turin il a été invité par la Biennale Démocratie à s'exprimer sur « Pouvoir divin et pouvoir humain » ; au cycle consacré à « L'invention de la guerre », organisé dans le Palais ducal de Gênes, sa conférence portait sur « La paix, fruit de la justice » ; au Salon du livre de Turin, il a été invité à tenir une conférence intitulée « L'Évangile, annonce d'une bonne nouvelle » et à participer à une table-ronde consacrée à « Les catholiques, les valeurs et la politique ».

À l'étranger, le prieur est intervenu aux Journées d'études œcuméniques organisées pour les pasteurs et les prêtres de Suède ; il y a tenu trois conférences sur « La spiritualité du pasteur et du prêtre » et « Introduction à la lectio divina », invité conjointement par l'évêque luthérien Martin Lind, l'évêque catholique Anders Arborelius et le pasteur pentecôtiste Peter Halldorf. À Paris, à l'invitation du cardinal Gianfranco Ravasi, il est intervenu dans le cadre des journées du Parvis des gentils, organisées par le Conseil pontifical pour la culture sur le thème du dialogue entre croyants et non-croyants. En Belgique, dans la cathédrale de Bruxelles, il a tenu une méditation intitulée : « Entre intériorité et engagement : la spécificité chrétienne ».

D'autres frères et sœurs ont accompli ces derniers mois un service de prédication auprès d'Églises locales et de communautés religieuses en Italie et à l'étranger, en intervenant à des colloques de nature ecclésiale et monastique. En décembre, fr. Guido a prêché la retraite à la communauté bénédictine d'Ermeton (Belgique). En février, fr. Guido et fr. Matthias ont offert deux contributions dans le cadre du cours sur « Monachisme et dialogue œcuménique », organisé dans leur monastère par les bénédictines de l'adoration perpétuelle de Milan. Fr. Guido a encore tenu, en avril, quelques conférences à Rome dans le cadre de la rencontre des formateurs des nouvelles fondations monastiques dans le monde, soutenue par l'Alliance Inter-Monastères (AIM). Sr. Lisa a prêché en mars la retraite aux prêtres du diocèse de Venise, en présence du cardinal Angelo Scola, et elle a tenu diverses rencontres dans différentes communautés ecclésiales locales. Fr. Luciano a tenu une conférence sur les Psaume aux moniales de Viboldone et un cycle de rencontres à l'occasion des retraites des prêtres du diocèse de Cuneo ; durant Carême, il a aussi assuré, avec fr. Ludwig, les rencontres de lectio divina hebdomadaire dans l'église San Lorenzo de Turin. Fr. Goffredo a poursuivi sa participation aux sessions de travail de la commission épiscopale pour la révision du Missel romain, il a pris part à la réunion de la consultation liturgique nationale, et il a aussi tenu diverses rencontres et conférences sur des thèmes liturgiques dans différents diocèses italiens.